
长沙两会期间， 本报通过热线
征集相关问题， 与代表委员进行互
动，读者回应踊跃。下面的问题是读
者提到频率最多的话题， 我们将之
归纳整理，供代表委员研究、讨论、
督促解答。

企业QQ
长沙的阿拉蕾 (1428424184)：

长沙的公交车票能否对学生进行半
价售票，特别是对中小学生。

肖烨 (1031753783)：建议把快
乐大本营的时间调整为每晚8点开播。

湘潭的Raindrop(893579124)：
长株潭一体化还是比较缓慢， 请问
近期的计划如何？

热线爆料
李先生： 株洲浏阳都配有公共

自行车，为什么省会长沙却没有？
任先生： 居民医保住院费用达

到一定额度后， 医院就要求病人出
院，中间隔几天再办住院手续，觉得
这样的做法不合理。

刘先生： 学士村安置小区是城
边村，村周边常住人口有两千多人，
至今没有公交车， 在这里居住的人
进城、出行很困难，请给予考虑在学
士村设立公交站。

洪先生：建议把绕城高速（三环
线）改为城市快速路。

■记者 曾力力 何志华 整理
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现在的年轻父母一般是上午12点和下午
5点半下班，而学校放学一般在上午11点半至
12点，下午3点半至4点半左右，有段时间是孩
子监管的“真空”期。为此，不少家长选择将孩
子送到学校附近的托管机构。

这些托管机构合法、安全吗？在政协长沙
市十届六次会议上，民盟长沙市委一份《规范
中小学生托管工作的对策与建议》的提案，对
长沙托管市场给予了重点关注。

托管机构门槛低隐患多
目前，长沙市的托管机构主要有两大类：

一类以社会效益为主， 主要由学校和社区举
办；一类以盈利为主，主要由培训机构或个人
开办。 学校周边以家庭为单位的社会托管服
务，是比较常见的托管形式。

“在调查问卷中，80%的家长表示， 如果
有放心的托管场地， 他们愿意孩子就近就餐
和进行教学辅导。” 民盟长沙市委调研后发
现，长沙托管市场进入门槛低，调查的托管机
构中有90%没有制定突发性安全事故、 卫生
事故的应急处理方案；无专人接送小孩；从业

人员无健康证、无上岗资质；托管场所没有配
备消防设施、设置紧急疏散通道。

民盟长沙市委认为， 由于托管服务业涉
及部门很多， 目前没有给学生托管机构以准
确定位， 加之国家尚未出台相应的审批和监
管规定，导致该行业一直处于管理盲区。

建议由政府购买服务
民盟长沙市委建议，由民政、教育、物价

等部门在调查评估后， 托管机构可选择不同
的发展模式。 如依靠有条件的中小学办校内
托管，或依托有资质的民办机构办校外托管，
也可由社区办托管， 条件成熟时参照社区居
家养老服务模式进行政府购买服务。

民盟长沙市委呼吁，尽快出台《长沙市中
小学生托管服务暂行办法》。将托管机构界定
为：公民个人、企事业单位、社会团体和其他
社会力量举办的，受学生监护人委托，在课余
时间代替监护人照顾并为托管学生提供就餐
以及休息、活动场所、课业辅导、兴趣发展的
非营利性教育服务机构。 严格托管机构的准
入条件。 ■记者 陈月红

本报1月5日讯 省两会开幕在即，今天上午，
省政协副主席魏文彬到委员住地宾馆检查工作。

在潇湘华天大酒店、湖南宾馆、九所宾馆等
政协委员接待宾馆，会场、客房、餐厅都进行了
精心布置。魏文彬每到一处，都进餐厅查看就餐
环境是否卫生，到客房看床单是不是干净整洁，
到会议室看是否准备妥当。魏文彬要求，服务要
周到、热情，让委员们特别是基层委员、港澳委员
在长沙感受到家的温暖。

■记者 胡信锋 通讯员 关利娜

本报1月5日讯 记者从正在召开的常德市
第五届人大五次会议获悉， 关注职业病患者成
代表提交的第一份议案（草案）。

目前， 常德市无职业且未参保的职业病患
者达3000多人，几乎都为尘肺病患者，农民工职
业病患者占98%以上。 潘道波等21名代表向大
会提交议案，呼吁重视职业病防治工作，地方政
府引进项目时要严格把关， 对那些缺乏职业病
防治措施，严重危害劳动者身体健康的企业，政
府应拒之门外。 ■见习记者 聂诗茼

“让委员感受到家的温暖”

本报1月5日讯 在今日上午开幕的湘潭市
第十三届人大五次会议上, 代市长胡伟林作政
府工作报告。

今年，湘潭将继续为民办好10件实事：建设
规范化的街道政务服务中心10个；继续实施“百
村帮扶”工程；建设标准化背街小巷10条；资助
解决农村特困户住房困难100户；通过出资购买
公益性岗位和岗位补贴， 帮助2000名就业困难
人员实现就业；完善城区广场30处文化、体育健
身设施；建设10个农村生活垃圾整治示范村；统
筹解决市城区2008年10月1日前被征地农民的
养老保障问题；取消农业水费；新建廉租住房12
万平方米、经济适用房8万平方米、公共租赁住
房3.5万平方米。 ■记者 刘晓波

湘潭今年为民再办10件实事

八成家长想托管，九成机构藏隐患
民盟长沙市委建议：尽快出台新规封杀“黑店”，托管有望进校区入社区

常德第一份议案
关注职业病患者
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由于工作节奏快， 一些家长无暇照顾孩
子，将孩子送到了老师家托管，来自怀化沅陵
的张先生就是其中一位。 他独自带着儿子小
星在长沙生活，因为工作太忙，周一至周五将
小星寄放到老师家，周末再接回来。

张先生说 ， 他也曾对社会托管和老师托
管进行比较，相比，他更加信赖老师托管。因为
除了日常吃住外，老师还能有针对性地对孩子
进行辅导。张先生每个月要支付2000多元的托
管费，他坦白地说：“这个花费给我的负担还是

蛮重的，但为了孩子也没有办法。”他说，小星
最开始寄宿时可能还觉得比较新鲜，现在越来
越待不住，很想回家住。

张先生对托管老师的要求不高，只要能保
证小星的安全、合理饮食，再适当地提高点成绩
就够了。就现在的情况看，托管老师还是达到了
他的要求。但他还有点担心，过久的寄宿生活会
拉远父子间的距离，“我想等工作轻松一些还是
尽量自己带孩子，我跟儿子两人相依为命，不想
因为工作疏远了感情。” ■记者 彭可心

年轻父母下班之前孩子已经放学，这段时间是孩子监管的“真空”期。托管市场正是瞄准了这一时间差应运而生。 IC�图

电力卡、天然气卡、电话卡、各种银行
卡、医保卡、公交车IC卡、停车IC卡、会员卡
等层出不穷。不仅因各自独立的刷卡系统给
市民生活带来不便，也造成了极大的行政资
源和自然资源浪费。长沙市政协委员黄锋建
议长沙市发放“市民卡”，实现多卡合一。

“市民卡”集多功能于一卡
黄锋将“市民卡”设想为：是政府为全

体市民提供公益服务、 公共事务管理及服
务的信息化载体，是集公民个人身份识别、
电子凭证、电子支付、信息采集、信息查询等
多种功能为一体的智能卡、实名卡。

在他看来，“市民卡”主要应用于政府及

公共服务、消费支付、金融服务等方面，及基
于这三大应用服务基础上的衍生增值服务。

其中， 政府及公共服务主要包括人力
资源和社会保障部门应用、卫生部门应用、
民政部门应用、公安部门应用、教育部门应
用、公积金管理、智能化社区卡、公益部门
持证服务等其它公共事务管理； 消费支付
包括手机话费缴纳、固话缴费、公共交通电
子付费、水电气等费用缴纳、日常生活小额
消费、汽车消费、文化旅游消费、商业场所
消费等涉及小额消费应用的服务； 金融服
务主要是支持金融领域的应用服务。

据介绍，包括广州、杭州、深圳、沈阳、
重庆、武汉、无锡、常州、苏州、烟台等各级

城市均已发行“市民卡”。

将医保卡加工成“市民卡”
黄锋表示，“市民卡”不仅能为老百姓

提供便利， 还将通过整合城市有关公共事
务部门的信息资源， 构建全市统一的信息
网络平台， 政府部门和单位可借此大大提
高管理的效率和水平。

他建议， 以通用就诊卡和医保卡合并
为基础制作“市民卡”，再逐步增加社保、公
共事业缴费、小额支付、商户消费和暂住证
等功能，实现“一卡在手、通行长沙”。还可
适时实现与湘潭、株洲等地“市民卡”的联
网，促进长株潭一体化。 ■记者 陈月红

建议多卡合一解“卡族”之烦提
案
点
击

担心托管拉远父子关系
会外调查

本报1月5日讯 今天上午，政协
长沙市第十届委员会第六次会议隆
重召开。省委常委、长沙市委书记陈
润儿，长沙市委副书记、市长张剑飞
出席开幕式。

长沙市政协主席谢树林代表政
协长沙市第十届委员会作报告。 市
政协副主席龚振湘代表市政协十届
常委会作提案工作报告。 市政协十

届五次会议以来， 共提交提案592
件，提案数创历年新高，经审查立案
571件， 截至2011年11月底已全部
办复。

此次会议， 除17名特约委员外，
还首次邀请了170多名来自长沙9个
区县所有街道乡镇的政协联络处主
任等基层代表列席开幕式。

■记者陈月红

571件提案全部办复

本报1月5日讯 1月6日，长沙市
第十三届人民代表大会第五次会议
将在长沙人民会堂开幕。今日上午，
人大代表赶到驻地报到。

会上， 长沙市长张剑飞将作长
沙市人民政府工作报告， 大会还将
审查市人民政府关于长沙市2011年

国民经济和社会发展计划执行情况
与2012年国民经济和社会发展计划
草案的报告和审查市人民政府关于
2011年全市和市本级预算执行情况
及2012年全市和市本级预算草案的
报告。 ■记者 曾力力 何志华

实习生 廖玉姣

长沙市第十三届人大五次会议今天开幕

“我有问题问代表委员”
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热线互动

两会动态


